

Discours de l'inauguration du four des Caheraux le 6 mai 2011

Merci à tous d'avoir répondu présent à notre invitation.

Ce soir est pour notre association un moment particulièrement important que nous souhaitons partager avec toutes celles et tous ceux qui nous ont accompagnés dans la réalisation et la réussite de notre projet.

Nous avons une pensée particulière pour Clément Chéné et Marc Phelpin-Ruffié jeunes aspirants compagnons qui ont réussi dans la réalisation de ce four leur travail de réception et qui ne peuvent être des nôtres ce soir, le premier étant à Strasbourg et le deuxième à Clairefontaine.

Si le four fonctionne depuis novembre 2009, l'aménagement des lieux qui nous accueillent ce soir n'est terminé que depuis peu de temps. C'est donc, au delà de l'inauguration, un moment de convivialité pour en profiter que nous vous invitons à partager.

Nous pourrions faire nôtre ce soir cette citation d'Hector Bianciotti ; elle dit « Il y a, au cours de l'existence, des rencontres imprévues et singulières, où bien des faits qui se produisent, en apparence anodins, et qui auront été les dons du destin ». C'est effectivement par une succession de rencontres et d'événements en apparence anodins qu'a pris corps, que s'est développé et qu'a abouti notre projet. S'il apparaît aujourd'hui à partir d'une belle réalisation architecturale ce fut, pour ceux qui l'on vécu, surtout une belle aventure humaine.

Quoi de plus anodin en effet, entre autres faits, que la résurgence d'une fête annuelle de village sous la conduite de jeunes familles, que la construction d'un ensemble immobilier en centre ville de La Chapelle, que l'existence d'une Association Chapelaine oeuvrant entre autre à la sauvegarde du petit patrimoine, que d'autres fours fonctionnent sur la commune, que notre Président d'Honneur nous indique l'existence d'un four à pain en ruine dans notre village, ...

Il n'en fallait pas plus pour mettre en synergie l'existence d'une vie sociale au sein de notre village garantissant la création d'une association, la sauvegarde du four à pain du café du Lion d'Or offrant une belle opportunité de proposition à la Municipalité, l'expérience de nos amis de la Mongendrière nous ouvrant la voie, le travail de l'association « Au Pas des Siècles » de nature à nous rassurer, l'opportunité d'offrir aux compagnons un atelier pédagogique pour engager leur travail de réception ..., et de se lancer.

Certains d'entre nous en avaient rêvé. Ce rêve est devenu réalité.

Nous rappellerons les grandes étapes ;

Décembre 2007 : récupération des matériaux de la démolition du four du Lion d'Or,

Janvier 2008 : constitution de l'association «La Grand'Aire »,

Janvier 2009 : 1ere assemblée générale,

Printemps : signatures des conventions avec l'association « Au Pas des Siècles » et l'association « Les Compagnons du Devoir du Tour de France »,

Juin : vote à l'unanimité du Conseil Municipal de La Chapelle sur Erdre de la subvention de 6000€,

Juillet : attribution de la subvention du Conseil Général de Loire Atlantique de 3000€ dans le cadre de l'appel à projet « Une idée pour plus de solidarité »,

Juillet : étude de la construction du four par nos deux compagnons,

1^{er} Août : début des travaux de maçonnerie du four et de la boulangerie,

4 Septembre : fin des travaux de maçonnerie et poursuite de l'équipement de la boulangerie par les bénévoles adhérents et amis de l'association,

Fin novembre : fin des essais de chauffe,

4 Décembre : chauffe opérationnelle lors de l'édition 2009 du Téléthon.

Nous tenons à remercier tous ceux qui nous ont aidé mais en particulier dans la chronologie de la reconstruction :

Jean Paul Migné pour nous avoir alerté sur le projet de démolition du four à pain du Lion D'Or,

Yves Lannou pour avoir suivi et décrit dans un livre cette démolition,

Marine Belaud pour la conception graphique en appui des dossiers de demandes de subvention et de travaux,

Mme Ablain pour la réalisation de l'esquisse du futur four en appui des dossiers de demandes de subvention et de travaux,

David Venza pour le premier contact avec l'association des compagnons,

Jacques Todescato et Gérard Le Boucher pour l'accompagnement des compagnons,

Gustave Boucard pour la réalisation de la porte du four,

Paul Marin pour la réalisation de la charpente,

Joël Rio pour la réalisation de la toiture et l'accompagnement pédagogique des jeunes à la pose des tuiles en tige de botte,

Antoine Briand pour le don d'ardoises,

Gérald Rousseau et Alain Poiraud pour le don de tuiles,

L'Entreprise Jaulin Paysage pour le prêt de la cabane de chantier.

Au delà de la reconstruction du four nous remercions tous ceux qui ont œuvré à la convivialité des lieux en particulier l'association des Compagnons pour la construction du muret et le Service Environnement de la Mairie pour l'aménagement paysagé.

Maintenant le four répond aux attentes de tous les membres de l'association en offrant un lieu de dialogue, d'échange et de convivialité. Très ouverte sur son environnement notre association participera à sa manière à la semaine Handichap , à la journée du patrimoine et à l'édition 2011 du Téléthon.

Je vous remercie de votre attention

Jean Luc BOSSARD, président de l'Association la Grand'Aire